



Lundi 1<sup>er</sup> décembre 2025

## Si tu veux la paix, prépare la révolution !

*Après le chef d'état-major qui voudrait nous préparer à « accepter de perdre nos enfants », Macron a annoncé le retour du service militaire dès 2026, sous forme volontaire.*

### Les enfants des classes populaires : volontaires désignés

Dix mois, nourri et logé, avec 800 euros de dédommagement et un bonus sur Parcoursup : voilà comment Macron a présenté le rétablissement du service militaire. Il ne cherche à attirer que les enfants d'ouvriers, exclus par le tri social qui fait office de système scolaire et contraints à de longues périodes de chômage forcé entrecoupées de petits boulots précaires. Dans cette société de classe, ce sont toujours les plus pauvres qui sont envoyés en première ligne. Ni les capitalistes, ni les politiciens à leur service ne laisseront leurs enfants risquer leur vie dans les guerres qu'ils mènent ou qu'ils préparent.

Les jeunes soldats qui ont été envoyés par Bush envahir l'Irak en 2003 étaient prétendument volontaires, mais en grande majorité Noirs ou Latinos, et tous particulièrement pauvres. Ce sont aussi des « volontaires » à l'avenir bouché que le régime de Poutine recrute dans les zones reculées de la fédération de Russie pour se faire trouer la peau dans les tranchées en Ukraine.

Macron et ses semblables parlent de « défendre la patrie » contre l'ennemi russe. Mais qui peut croire que la Russie s'apprêterait à attaquer la France ? C'est qu'il faudrait défendre nos « alliés » d'Europe de l'Est, disent les va-t-en-guerre... Le régime de Poutine a effectivement prouvé son mépris des peuples en s'attaquant à l'Ukraine. Mais il n'est pas le seul sur cette planète : que dire du régime génocidaire de Netanyahu ? Nos va-t-en-guerre ne parlent pas de l'empêcher de nuire, au contraire ils le soutiennent corps et âme : c'est donc cela, la « défense de nos alliés » ?

### Algérie, Comores, Libye, Mali, Côte d'Ivoire : l'armée française est une armée d'agression et de pillage au profit des capitalistes

Quelle est cette fable qui voudrait présenter l'armée française comme une généreuse force de défense de la paix dans le monde ?

Qui a cru George W. Bush lorsqu'il prétendait envahir l'Irak pour établir la démocratie et lutter contre le terrorisme ? Qui croit Poutine quand il dit vouloir « dénazifier » l'Ukraine ? Qui croit que Trump lutte contre le trafic de drogue lorsqu'il bombarde le Venezuela ?

Mais il faudrait croire les mensonges de Macron ? L'armée française, qu'elle soit une armée de conscrits comme lors de la guerre d'Algérie ou une armée de métier comme lors de l'intervention contre la Libye en 2011, n'est pas une armée de défense – si ce n'est de défense des intérêts des grands groupes capitalistes partout dans le monde, de Bolloré, de Total, de la CMA CGM, de Bouygues, de Lafarge. Combien d'interventions, tout ce qu'il a d'offensives et en rien défensives, a-t-elle mené contre les peuples en Asie ou en Afrique ?

### Ni chair à patrons, ni chair à canons

La guerre économique que les capitalistes appellent « concurrence » se transforme régulièrement en guerre tout court. Alors, ils habillent leur soif de profit en défense de la « démocratie », du « droit des peuples » ou autre « devoir d'ingérence ». Ceux qui nous mènent en permanence une véritable guerre sociale, les patrons, les actionnaires et les banquiers, tentent en plus de nous embrigader. Et cette préparation à une éventuelle guerre de « haute intensité », dès maintenant, c'est à nous, travailleurs et travailleuses, qu'ils voudraient la faire payer !

Refuser les guerres des capitalistes, c'est combattre dès maintenant contre l'augmentation des budgets militaires et pour l'expropriation des grands groupes de l'armement qui en profitent. Cette lutte est inséparable de la lutte pour nos intérêts de travailleurs, car le tribut que la société paye au militarisme est prélevé directement sur nos salaires, sur nos retraites, sur l'éducation de nos enfants et sur notre santé.

### Du fric pour l'hôpital, pas pour le Rafale

## ***Qui dit travail dit salaire***

Chez Suez Eau France, cela fait deux mois consécutifs que nos paies arrivent en retard. Que se passe-t-il au service paie ? Le sous-effectif se propage-t-il ? Pour stopper cette maladie, notre vaccin est l'organisation et la contestation.

## ***Le dernier fermera la porte ?***

Certains jours au Pecq, on entend les mouches voler dans les couloirs, et pas seulement les jours de télétravail.

C'est sûr que si on soustrait les postes supprimés et les arrêts maladie, ça fait du monde en moins, que ce soit au bâtiment technique ou dans les bureaux.

Comme ceux qui restent ont le nez dans le guidon à cause de la charge de travail, on est tous destinés au burn-out si on ne cesse pas ce cercle infernal.

## ***Valorisés... uniquement en photo***

Suez se paie une campagne de pub pour valoriser le métier d'éboueur. Au lieu de dépenser de l'argent pour ça, et surtout pour se faire sa propre pub, la boîte ferait mieux de revaloriser les salaires de ces collègues aux métiers particulièrement pénibles et améliorer leurs conditions de travail ! A-t-elle été inspirée par la campagne de Rachida Dati, qui se met en scène parmi eux et parle à leur place ?

## ***Restaurant d'entreprise ou autoroute ?***

Une enquête de satisfaction à Altiplano était très critique sur la cantine. La direction de Suez a mis en avant des mesures pour le moins originales : la mise en place de signalétique et d'un indicateur d'affluence. Pas certain que mettre un rond-point autour des îlots à desserts améliore les choses. La belle affaire de mettre un indicateur, si c'est pour qu'il soit toujours dans le rouge ! Dernière idée de la direction : envoyer les gens manger dans un restaurant d'entreprise extérieur. De son point de vue, pas de repas, pas de problème ?

## ***L'appel à l'aide des banques alimentaires***

La collecte publique des banques alimentaires s'est terminée ce dimanche. Le président de la Fédération française des banques alimentaires a expliqué que parmi les bénéficiaires, « il y a toujours des personnes seules avec enfants, des personnes âgées avec une faible retraite mais depuis quelques années, on voit aussi des personnes en CDI qui ont du mal à joindre les deux bouts ». Près de 2,5 millions de personnes en situation de grande précarité sont accompagnées par les banques alimentaires. Au total, la Fédération collecte et achète chaque année sur tout le territoire plus de 128 000 tonnes de produits, soit

l'équivalent de 223 millions de repas fournis. Chiffre qui progresse chaque année et qui montre à la fois l'appauvrissement de la population et le désengagement de l'État qui se décharge de ses responsabilités sur les associations d'entraide.

## ***Smic : les « experts » contre un coup de pouce***

Le groupe d'experts sur le Smic a recommandé au gouvernement de ne pas revaloriser le salaire minimum au-delà de son augmentation mécanique qui sera d'environ 1,4 % au 1er janvier prochain. Le Smic, aujourd'hui à 1 426,30 euros net, augmentera alors d'un peu moins de 20 euros pour s'établir à 1 446 euros net environ. Pour expliquer leur décision les « experts » mettent en avant « le ralentissement du marché du travail » et « le niveau élevé du Smic par rapport au salaire médian ». Depuis sa création, en 2008, ce groupe d'experts n'a jamais préconisé un seul coup de pouce. Il faut dire qu'aucun d'entre eux ne sait ce que c'est de vivre avec moins de 1 500 euros par mois. Aujourd'hui, un Smic décent ne devrait pas être inférieur à 2 000 euros net.

## ***Madagascar : Macron cautionne le coup d'État militaire***

Macron s'est entretenu avec le colonel Michael Randrianirina, arrivé au pouvoir lors d'un coup d'État militaire, mi-octobre, après un important mouvement de contestation contre la corruption et la pauvreté qui avait provoqué la chute et la fuite à l'étranger de son prédécesseur. En s'emparant du pouvoir, l'armée voulait couper les ailes à la mobilisation populaire tout en faisant mine de se rallier à elle. Un détail pour Macron qui – au-delà de quelques phrases ronflantes sur le « retour à la démocratie » ou « la préservation de l'État de droit » – veut surtout s'assurer que les intérêts des capitalistes français ne sont pas menacés.

## ***Corruption en Ukraine***

Zelensky a annoncé que son chef de cabinet, Andriy Iermak, a remis sa démission après la perquisition de son domicile par l'agence anti-corruption. Il est considéré comme le deuxième homme le plus influent d'Ukraine, après le président. Sa démission intervient deux semaines après la révélation d'un scandale de fraude d'ampleur dans le secteur énergétique qui avait déjà conduit à la démission de deux ministres et à plusieurs arrestations. Cette corruption porterait sur une somme d'au moins 86 millions d'euros. En Ukraine, comme ailleurs, la guerre est l'occasion pour les profiteurs de tout poil de s'en mettre plein les poches. Au nom du patriotisme évidemment...